



Fotos: www.holegolf.com - Inigo Alfaro



Las condiciones del campo para la competición (II): Otros factores

Para que el sistema de hándicaps funcione correctamente es fundamental que la dificultad del campo se mantenga constante a lo largo de toda la temporada

Además de la influencia de la distancia en la Valoración de Campos (ver número anterior revista RFEgolf), la modificación de cualquiera de los Factores de Obstáculo con los que ha sido valorado el campo puede variar significativamente el Slope y el Valor del Campo.

Condiciones Normales de Juego

Un campo se valora para jugarse en unas Condiciones Normales de Juego, pero en determinadas ocasiones, ante la celebración de una competición "importante", el Comité de Competición del Club decide estrechar calles, dejar más alto el rough o aumentar la velocidad de los greens para hacer el campo más difícil.

Cualquiera de los cambios anteriores puede implicar una variación del Slope y/o Valor del Campo que hace necesaria una revaloración

del mismo para cumplir con lo establecido en el Sistema de Hándicaps EGA.

Anchura de las calles

La anchura de la calle debe estar relacionada con la distancia del hoyo que se va a jugar. Así, una anchura de 27 yardas (aprox. 25 metros) puede tener sentido en un par 4 corto, pero para un par 4 largo o incluso un par 5 sería demasiado estrecha.

Afecta especialmente la anchura de la calle en la Zona de Llegada del primer golpe, donde una variación de 5 yardas puede influir en la determinación del Slope y Valor del Campo.

La altura del rough

La variación de la altura del rough influye directamente en la capacidad de recuperación del golpe a jugar. Modificar la altura del rough en 1 pulgada (2,54 cm) puede tener influencia en los valores finales del

campo. En caso de pasar a un rough más severo, o incluso extremo, donde la bola está prácticamente injugable, cambia totalmente la dificultad del hoyo y por tanto influye decisivamente en los resultados obtenidos al jugar el mismo.

Según la USGA, la penalidad por salir de la calle debería suponer aproximadamente medio golpe. Evidentemente dependerá de la densidad del rough y del tipo de hierba.

Marcaje del campo

También el marcaje influye en la Valoración del Campo. Debe cuidarse especialmente cualquier modificación de distancia en los fueras de límite de los hoyos, así como el marcaje de los diferentes obstáculos de agua.

En el caso de existir en el campo Fuera de Límites Internos, la supresión de uno de ellos supone obligatoriamente la necesidad de revalorar el hoyo u hoyos afectados.



La posición de la bandera es el factor más fácil de modificar y que puede influir radicalmente en la manera de jugar un hoyo



Velocidad de green

La velocidad de los greens es otro de los factores que determinan la dificultad de los hoyos. En general, cuanto más rápidos sean los greens más difícil se hace jugar en ellos, tanto por detener el Golpe de Aproximación como para patear.

La velocidad del green se mide con el stimpmeter. Una variación de tan sólo 1 pie (30.48 cm) en la medida del stimpmeter puede suponer una modificación en el Slope y Valor del Campo.

Posición de banderas

La posición de la bandera es, de todos los anteriores, el factor más fácil de modificar y que puede influir radicalmente en la manera de jugar un hoyo, aumentando o disminuyendo su dificultad considerablemente.

Imaginemos un ejemplo sencillo: un par 3 con un green ondulado y muy ancho y un obstáculo de agua delante que ocupa medio green. La posición de la bandera en uno u otro lado del green cambia considerablemente la dificultad del hoyo. Cuando se valora el hoyo, se considera normal la posición de bandera que vaya a jugarse en más ocasiones. Si se juega

repetidamente una posición de bandera no considerada normal en la valoración, no se estará jugando el hoyo tal y como se ha valorado, por lo que el Slope y Valor del Campo pueden no reflejar fielmente su dificultad.

Mantener constante la dificultad del campo

Al igual que ocurre con la distancia de juego, es una práctica común que la preparación del campo se haga en función de la importancia de la competición que se vaya a disputar.

Colocar banderas en posiciones muy difíciles en trofeos de “prestigio” o muy fáciles en trofeos benéficos o de invitación, no hacen sino desvirtuar la dificultad propia del campo, tal y como ha sido definido para su Valoración.

Para que el sistema de hándicaps funcione correctamente es fundamental que la dificultad del campo se mantenga constante a lo largo de toda la temporada. ✓

*Juan José Loredo
Vocal del Comité de Campos y
Handicaps de la RFEG*

